
近日，网友发文吐槽厕所标识，“没文化，上
厕所都没办法”。如今许多厕所的标识早已不用

“男”“女”这俩好认易懂的汉字帮助大家区分了，
而是用一些几何图形组合成象形文字供大家烧
脑理解。一些厕所标识中用“敦煌壁画”“乾
坤”……还有象形文字等不易看懂的形式区分男
女，遭到网友吐槽。 （来源：奇点财经）

@默默大夜猫：简单点，标识的作用就是给
大家清晰地指路，何必本末倒置？

@虾仁猪心ak：可以增加创意，但最基础的
男女形象和文字标识一定要有，而且要显眼易于
分辨。

@小孩与狗和猫：非要通过一些自认为新奇
的图案显得他们很高大上吗？

@郝吉林：这个吐槽非常必要，应该规范标
志。我每次出去，总要仔细端详清楚男女厕所才
进去。穿裙子和不穿裙子的那两个图像总是辨
识不明白。

@我叫洛凡尘：我可以假装走错了进去参观
一下吗？

@辣妹Jessica：跟以前一样，写个男女就行
了，厕所没见多干净，标志整得怪花里胡哨。

@云南曾颖：公厕每个坑位都有门，即便不
专心走错了，关好门，用之前冲水，用之后冲水，
开门出来洗手……淡定自若！只要我不尴尬，尴
尬的就是别人。

@M致爱VS心率M：这是典型的简单的事
情复杂化！

@不到105就别改名了你：内卷的后果，甲
方会千奇百怪要求设计师出方案。

不可否认的是，创意设计有个性也好看，但不
应舍本逐末。既然是公共场所的标识，“指引”作
用是第一位的，既要显眼还要易于分辨。不论年
龄、文化程度、地域，都能一眼明了。那些花里胡
哨的设计，对于理解能力稍弱的人来说，反而造成
了麻烦。标志制作也不能随心所欲，保证清楚明
了的前提下，适当增加文化或创意色彩为好。

4月4日，有网友爆料，近日王城公园一株
只开两朵花的名贵绿牡丹，被游客偷摘一朵。
据了解，因春柳牡丹比较稀有珍贵，传言价值
10万元，外形酷似包菜成了网红。5日，王城公
园工作人员表示确有此事，职工听说这件事后
都非常生气。被游客摘走的绿色牡丹品种为春
柳，这个品种成活率不高，一年就开一两朵，还
没正儿八经绽放就被摘走了。实际价值并没有
网上传言那么昂贵，由于春柳牡丹人气较高，园
方已经加装监控并派专人看护。目前警方已经
介入调查。 （来源：大象新闻）

@江湖小虾·汪：这牡丹花咋和卷心菜一样
大？！

@大冢宰上柱国孤孤是只大红龙：豆绿啊，
是蛮贵的。

@飞营没有V：够立案了。
@去问神奇的海螺：现在随便买一盆绣球

也二百块钱了。
@黄河泥：据说早上6点左右作案，估计嫌

疑人住所在公园附近的可能性比较大。
@春田花花：手就这么欠吗？一点素质都

没有。要是真价值这么贵赔哭你！
@七元老师：爱花之人不会摘花，不管价值

多少，都是不对的！
@阳光小马驹：希望在评价这个事情的时

候，不要因为这个花不值十万而去感觉唏嘘，牡
丹作为全国都很有名的观赏性植物，擅自摘夺
本身就是不文明行为，难道这朵花本身没有那
么高的价值，就是可以摘的理由吗？

绿牡丹很稀有，而此事受到如此大的关注，
有个“价值10万元”的吸睛点。景区澄清说没
有那么贵，也表示已经报警，或许是想“大事化
小”。可不管花贵不贵，乱摘乱采都该追责。公
园里的花，不能因为喜欢就随意盗取，这是小学
生都懂的道理，但总有人不懂道理、不守规矩。
越来越多的地方将文明出游写入法规，希望通
过法律形式，守护文明之花。

据浙江德清县人民政府：2022年1月3日，浙
江金顶飞行体育旅游发展有限公司莫干山金顶
飞行滑翔伞基地发生一起高处坠落事故，致一名
95后女孩死亡。调查组认定，事故直接原因是飞
行员张某阳违反本单位制定的《双人滑翔伞飞行
员守则》，在起飞前，未将游客宋某沅的护具腰带
和腿带固定在座袋上，且未检查宋某沅的安全装
备，导致其在滑翔途中坠落至地面，发生事故。
张某阳对事故的发生负有直接责任，涉嫌构成犯
罪，依据相关规定，建议由县公安局依法追究张
某阳的刑事责任。

（来源：中新网）

@首席行走：这些所谓教练有没有正经上岗
证？要严查。

@Minmin：最起码的 double check 机制
都没有吗？一个人犯错是高几率事件啊！

@魚：一个疏忽就是一条命啊。
@Morning：现实版“爱的降落”，希望其他

游客可以提高警惕。
@Julia：玩过一次滑翔伞，车子四周是很大

缝隙的栏杆，人可以轻易漏下去。教练让一只手
拿着GoPro，一只手空着，空着的手抓栏杆教练
也是不允许的，一个劲地强调没事，安全得很。
然后为了追求刺激还会故意在天上摇晃，就真的
有点危险……玩过一次就不敢再玩第二次了。

@fang：所以，我连过山车也不敢玩，只怕万
一。

@天下无双闪：把自己的性命依托于别人的
责任心，还是不要玩的好。

调查结果出来了，让人叹息。无论是疏忽大
意还是无视规范，发生这样的事故，实在是不应
该！滑翔伞项目如今很热门，可以飘浮在空中，
以上帝视角尽情享受脚下美景。但毕竟在天上，
出事就是大事。上天之前，不能有丝毫马虎，按
照操作流程来，让风险可控。如果可以，设置一
个安全员，和飞行员相互交叉检查，双重保险或
许更牢靠些。
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（（视觉中国视觉中国））

没文化上厕所都没办法？
公厕标识难以识别遭吐槽

名贵绿牡丹被游客摘走
网传一株“价值10万元”？

小区封控无收入网友望协商推迟还款时间

因疫情推迟还房贷可行吗？

近期，全国疫情防控形势严峻，多地采取
封控措施，不少市民被封在家无法工作，失去
了收入来源，还不上房贷，这该如何是好？近
日，已有多位市民因此在网上求助，希望能延
缓房贷还款期限。甘肃的张先生向媒体求
助，希望媒体能帮助联系当地政府和银行，协
商推迟还款时间。随后，好消息传来，银行方
面表示，如张先生确因疫情封控没有收入不
能按时还款，可在疫情封控结束后，到银行书
面提交申请证明，办理延迟还款手续，最长可
延迟6个月时间。对此，记者相继拨打了多家
银行的客服电话，有的银行表示可以，有的银
行则不行；还有银行是有些地方可以，有些地
方不行…… （来源：本报今日B03）

@种太阳：银行的可灵活调整还款等举措真的很
暖人心，点赞！

@Jason：希望全国推广，这几年疫情太难了。
@Ganggang：2020年疫情的时候，很多银行的贷

款都是可以协商的，现在也应该根据具体情况来分析。
@秦蒙：共克时艰，共渡难关。
@张鑫：面对疫情需要多方发力，在要求人民群

众配合的同时，也需要考虑到人民群众的痛点、难点，
延迟还房贷走出一小步，希望其他与民生相关的问
题，也能主动迈出一步又一步。

@佩兰：因疫情而面临还贷压力的家庭及时予以
帮扶等配套民生保障体系更加完善，让我们看到应对
疫情这一特殊情况下特殊措施的温度和速度，每一件
民生小事的精准落实也将是关键一步。

张先生的遭遇得到了一个暖心的结局，
所以不少网友呼吁推广。虽说“欠债还钱，
天经地义”，但因受疫情影响推迟并非“恶
意”逾期。而这也并不是没有先例，事实上，
早在2020年疫情暴发之初，银保监会就发文
明确，受疫情影响人群房贷可合理延期。从
当下来看，关键在于如何落地，如何操作。
形成规范，有序实施，在一定程度上会是金
融机构与个人的“共赢”之举。

95后女孩空中坠亡原因查明
滑翔伞腿带未固定盲目起飞
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